

HERALDO DE ALICANTE

DIARIO POLÍTICO

Administración: Juan Carrasco García
Prolongación Castaños, 89, duplicado

Dirección: Antonio Morata Rico

LUNES 22 MARZO 1915

Redacción:
Ballén, 10, segundo

Suscripción
pago adelantado

Anuncios
pago anticipado

AÑO XI.—Núm. 2.858

CERVECERÍA LA AUSTRIACA

Zaragoza, 1, frente al paseo Méndez Núñez.
Se sirven refrescos con jarabes de superior calidad y la tan acreditada gaseosa SANTAMARIA. Vinos, licores, aperitivos y cervezas de varias marcas. Boquerones fritos de Málaga, patatas fritas a la inglesa. Aceitunas rellenas de anchoa, sandwich, chocolates y gran variedad en fiambres.
Servicio hasta la salida de los Teatros y Cines

Academia de canto

Al regresar a la madre patria, procedente de los Institutos musicales «Foulova» de Buenos Aires nuestro querido amigo y paisano, D. Luis F. Visconti, ha abierto una academia para la completa preparación de la carrera lírica, bajo la principal base de la emisión de voz, en la plaza de Navarro Rodrigo, 11, Benalúa.

¡ADELANTE!

Todo el que lea este epígrafe supondrá de momento que nos referimos a una exhortación; a mantener incólume el deseo de mortificar indirectamente a algunos de los que brindándonos sincera amistad, más tarde presentarán ante la voz de la verdad llenos de nebulosidades, nada de eso.

El epígrafe únicamente está inspirado al calor de una idea regeneradora, saturada por la savia de un nuevo ambiente, el cual nos impone el deber ineludible de llamar la atención de los que desempeñando el cargo de pilotos han enfilado la proa en dirección de los escollos, con tan buen acierto, que próximo a desencuadrarse el casco y haciendo agua por todas partes, va la nave a merced de las olas y de los vientos sin que nadie trate de llevarla a dique.

El que esto escribe, tiene el convencimiento de que nunca llegará en dicha nave a ser piloto ni de tercera, pero estaremos siempre con el arma al brazo, como las vírgenes de la Biblia, para que no se apague el fuego de las sagradas lámparas, y por este motivo, convertidos en marinería, hemos vuelto la vista a la brújula y al gobernalte, y al ver que nos conducía al precipicio, nos hemos permitido tocar la campana de alarma para despertar al pasaje, que precipitado acude a nuestro alrededor, porque desconfía de la dirección.

Hora es ya de que los muchos obstáculos que a su adelanto se oponen, dejen de ejercer su pernicioso influencia en nuestra marcha progresiva, y huyan desparpados del campo de la deslealtad, ante la luminosa antorcha de la verdad, de la consecuencia y de la sinceridad más acrisolada, que nos ha de conducir por el camino del progreso y ha de activar y vivificar el poder de una causa que de su triunfo depende el engrandecimiento de nuestra querida España.

Hora es ya de que nos elevemos sobre toda preocupación y salgamos de esta atmósfera espesa que nos rodea.

Los pilotos deben romper el silencio límbico y sacudir el letargo perezoso dando confortador ejemplo de laboriosidad y perseverancia, aprestándose con bríos de grandes energías a propa-

gar desde las primeras filas la causa redentora que simboliza la cultura y elevación nacional.

Tomen ejemplo nuestro y truequen la tradicional pureza en indomable energía. Así nos lo exige en nombre de la patria un gran ciudadano a quien nosotros veneramos y cuya gloria española no es otra cosa que la síntesis augusta del entrañable amor que siente por su patria dispuesto al sacrificio para salvarla.

Ya es hora que los pilotos se muevan, ya es hora que acaben su gestión organizadora, para que fueron nombrados interinamente, manera de que el soberano procediendo democráticamente, imponga su voluntad, restando fuerzas al poder central, con el sólo objeto de destruir ese funestísimo caciquismo que muchas veces impone la fuerza teocrática en detrimento del derecho de los pueblos que aspiran a regenerarse al amparo de un programa, el cual defienden convencidos de que su triunfo será el despertar de una aurora de justicia y regeneración.

Para llegar a establecer el gran programa, es necesario enmendar los errores de los actuales gobernantes, democratizando las costumbres públicas y honrar en vida a los que por su talento han alcanzado la cumbre de la elocuencia y se disponen a hacer patria, mostrándonos con su manera de pensar y proceder que practican a la altura del siglo en que vivimos.

Si así se cumple, si así sucede, debemos los hombres leales a la causa mostrarnos ufanos, ya que entonces podremos levantar nuestra voz para exclamar: ¡Gracias a Dios que aún quedan hombres en España!

PIZZICATO

Cuerpo de correos

Convocatoria para 733 plazas de 1.500 pesetas. Preparación completa por oficiales del cuerpo y profesores especiales competentes de matemáticas, francés y contabilidad.

INTERNOS Y EXTERNOS

HONORARIOS MÚSICOS

Programas y libros para toda preparación. Demás detalles pidanse al director.

Academia exclusivamente postal San Nicolas, 24, principal.—Alicante.

FLECHAZOS

¡Oído a la caja!

La persona que desde hoy nos entregue mensualmente siete «Flechazos», de «órdago» a la grande, tendrá derecho al premio de quinientas pesetas que el alcalde piensa conceder, con cargo al capítulo de calamidades públicas, al concejal que apadrine en las próximas elecciones municipales y salga derrotado.

Los individuos que integran el Tiro de Pichón quedan descartados.

¿Conforme, señor alcalde?

El hijo del contratista de las obras del nuevo cementerio, que figura en la lista de los empleados de la inspección municipal, declaróse en huelga desde el momento que el alcalde firmó su nombramiento.

En cambio, desde que empezaron las citadas obras, asiste puntualmente a desempeñar el cargo de listero que le ha confiado su papá.

¡Oh poder de Camarrurra!

Se asegura que el señor alcalde se ha dado de baja, con carácter irrevocable, en la Sociedad Tiro Nacional. Esto poco importa a D. Manuel.

También se dice, que a ruegos de un intimo, no figurará como socio del Casino desde primeros del próximo Abril, y que tales resoluciones tan sólo obedecen a fomentar el Antró, en vista de la marejada política que se le avecina, con motivo de las próximas elecciones municipales.

Hay que tomar notas para la historia.

La vigilancia desplazada por nuestras activas autoridades en el Arrabal Roig, no deja de ser excelente y maravillosa.

Con decirles a ustedes que los ocho árboles que há poco fueron plantados en la calle del Socorro están convertidos en un tenderete de ropa de todos colores, está dicho todo.

Camarrurra tiene la palabra.

El alcalde del Ferrol ha presentado la dimisión de su cargo, sin carácter irrevocable, tan solo por haber sido fracasado en su gestión, con motivo de las recientes elecciones provinciales.

Apesar de que el Gobierno le ha reiterado la confianza, y de los muchos ruegos de sus amigos y admiradores, el citado alcalde se ha negado a retirarla.

¡Vaya un alcalde pundonoroso y de coraje!

¿Lo comprende así el Sr. Campos?

La escalera que dá acceso a las oficinas de Inquilinato amenaza desplomarse para en plazo no muy lejano.

Por ley de humanidad se impone la reparación, señor alcalde.

Más si con un premio de quinientas pesetas (no para el Tiro de Pichón) se puede evitar un día de luto en aquella morada, por nuestra parte se puede conceder, máxime si nuestro alcalde nos promete, bajo promesa formal y se-

ria, no dejarlo «ocho días sobre la mesa», como única característica de no concedido jamás.

¿Conformes?

VERDADES

Semana deportiva

Grandes tiradas extraordinarias los días 23, 24 y 25 en el Tiro de Pichón. Un premio de 10.000 pesetas.

Tiradas sin ser extraordinarias de varios acaparadores. Premio: dejar al pueblo sin un céntimo.

Tirada del señor alcalde de varios barrenderos de levita. Las dos primeras tiradas se dan como hechas.

La tirada del alcalde la vemos por hoy imposible.

CAÑAMAQUE CIRUJANO-DENTISTA

Ballén, 9, principal.

El submarino «Peral»

Leemos en el Diario de Cádiz:

«Hace pocos días que la prensa de San Fernando publicó un suelto oficioso en el cual se decía que «no estorbando por ahora el submarino a la empresa arrendataria del arsenal de la Carraca, quedaría donde está actualmente mientras la superioridad no disponga otra cosa».

Gracias mil a la empresa arrendataria, cuya noble manera de proceder la honra y la enaltece; pero el por ahora del suelto periodístico nos llena de recelos para el futuro.

Por ahora seguirá el submarino oxidándose lentamente, deshaciéndose a los impulsos de la lluvia, del viento, de la escarcha, del sol del verano y de la apatía y falta de cariño de los hombres.

Los huracanes atmosféricos acaso sean menos terribles para con él que la indiferencia de los que debieran tener a honor el colocarlo entre las glorias (no ultimadas) de nuestra Marina de guerra.

Nadie podrá negarnos que si las experiencias hubieran continuado debidamente, ni España estaría tan inerte, ni en Santiago de Cuba se habría derramado inútilmente tanta sangre española.

Aun recordamos los recelos norteamericanos y las sospechas de que tuviera heróica escuadra española hizo el viaje homérico desde la Península hasta los mares antillanos.

¡Si los hubiéramos tenido!

¡Si a Peral se le hubiese alentado, ayudado y hasta endiosado!

Pero... en los fastos de nuestros destinos, Peral y sus anhelos nacieron para que sobre los fangos del Arsenal de la Carraca un pobre esfuerzo mental de un cartagenero ilustre rodara indiferentemente, como cosa indigna de aten-

ción y expuesta a las injurias del tiempo y del olvido.

Una pobre y sencilla flor silvestre tiene, cuando menos, la alegría de ser acariciada por la brisa y besada por las estrellas; el submarino no tiene más que sus oxidaciones y sus tristezas por servidores y amigos y compañeros.

¡Altas autoridades de Marinal!

¡Patriotas que ocupáis los cargos más elevados de la Nación!

¡Políticos que aún amáis el prestigio y los honores de España!

¡Quitad de la Carraca ese muerto, ilustre que se llamó Submarino!

¡Llevadlo con todos los respetos posibles al Museo Naval y colocadlo allí, como a una de las más altas y nobles ideas de la regeneración de nuestra Marinal!»

«El Alanta», «Fingal» y «Ciry», tres vapores ingleses, han sido torpedeados por submarinos alemanes. A los tres prestimanos electorales existentes en Madrid, no hay escuadra por potente que sea, que pueda torpedearlos.

Doctor Pinedo

VENEREO-SÍFILIS
Consulta de 3 a 5
Plaza Monjas, 4

Sobre un accidente

En nuestro número del sábado nos ocupábamos del atropello de que fue víctima D. Rafael Soler, ocasionándole la fractura del fémur derecho, y cuya responsabilidad debe recaer sobre las autoridades, por consentir la explotación de una calle que no reúne las condiciones reglamentarias para la circulación de tranvías, mayormente cuando los conductores de éstos, sin darse cuenta de las condiciones de la calle de Méndez Núñez y de los inminentes peligros que encierran la infinidad de vehículos que hay parados, cargan y descargan en la susodicha calle; llevan una marcha de mayor velocidad de la que corresponde, por cuyo motivo la compañía debe indemnizar estos accidentes, ya que descaradamente abusa de un privilegio que en otra población no se hubiera otorgado, dadas las consideraciones expuestas.

No una vez, son muchísimas, las que desde estas columnas hemos llamado la atención de las autoridades para que amonestasen a la empresa del tranvía urbano, con el fin de que los vehículos no marcharan con la velocidad que los conductores lo hacen desde la entrada de la calle del paseo de Méndez Núñez hasta la salida de la calle de Liorna, y esto representa una temeridad para el transeunte, que muchas veces vé expuesta su vida.

En cualquiera población que no fuera la nuestra, la empresa indemnizaría el accidente y las autoridades locales responsables del hecho serían también amonestadas por la superioridad por su

incuria y negligencia en cuestiones que afectan tan hondamente los intereses de la población y encierran un grave peligro para el transeunte.

No puede haber cultura donde no hay vergüenza.

Doña Ventura Martínez
PROFESORA EN PARTOS
Mayor, 36, principal

Tiro Nacional

En los espaciosos y elegantes salones que posee la representación de esta Sociedad en la calle de San Fernando, tuvo lugar el sábado último a las seis de la tarde un gran concierto vocal e instrumental.

El sexteto que dirige el simpático maestro Gerardo Isidro interpretó con verdadero amor la marcha *Julio de Roger*, preludio de *Cavalleria rusticana*, minué de *La viejecita*, fantasía de *Tanhausér* y el pasodoble *Suspiros de España*.

La selecta concurrencia allí congregada premiaba (al final de los números que componían el programa) con arrebatadores y prolongados aplausos, la labor de los artistas que forman el sexteto que tan acertadamente dirige nuestro particular amigo señor Isidro.

El tenor José Cabrera, que por primera vez le oímos cantar, no nos demostró ser de los buenos; adelanta los compases dando lugar con ello a que el pianista (y eso que Isidro es de buena madera), se vea negro para poder seguir al cantante; ataca con miedo las notas y en cuanto a voz no es de gran extensión. Sin duda estas faltas que fácilmente se pueden corregir, obedecen a la emoción sufrida por el que no tiene costumbre de cantar ante una tan numerosa concurrencia como la que allí existía. En cuanto oigamos otra vez al señor Cabrera, nos convenceremos si en efecto existen ó no deficiencias bastantes para llegar a ser un buen tenor.

Por encontrarse afónico el barítono señor Galindo Valero suspendieron la parte de programa a él encomendada. En el próximo concierto tomará parte dicho señor.

Un aplauso a la Directiva por el

acuerdo que tiene para distraer á sus socios y familias en estos conciertos que bien pudiéramos darles el nombre de reuniones íntimas.

FRYTZ.

GANGA.—Por ausentarse su dueño de esta capital, se vende una máquina de coser «Singer», bobina central, en buenas condiciones.

Razón: Juan de Herrera, 16.

Tiro de Pichón

Tiradas extraordinarias en los días 23, 24, 25 y 26 del corriente.

Martes 23 de Marzo á las dos de la tarde: 1.º Tiro de prueba.

Pichones, 1; entrada, 20 ptas. Matrícula, 10 id.; Handicap.

A las tres de la tarde: 2.º Premio de S. M. el Rey.

Pichones, 7; entrada, 50 ptas. Matrícula, 15 id.; Handicap.

Dos ceros excluyen; derecho á igualar.

El primero gana el premio y el cincuenta por ciento de las entradas.

El segundo, el veinticinco por ciento de las entradas.

3.º Premios para señoras y señoras.

Pichones, 1; entrada, 25 ptas. Matrícula, 10 id.

El primero ganará el premio y el cuarenta por ciento de las entradas.

El segundo ganará el premio y el treinta por ciento de las entradas.

El tercero ganará el premio y el veinte por ciento de las entradas.

Temporada de Ostras

1914-1915

OSTRAS FRESCAS

DE ORIGEN DE ARCAÇÓN

Llegadas regulares de 1.º Octubre á fin de Abril.

Precios: Servidas á domicilio, con limón y abiertas:

Primera gordas finas. 1.70 ptas. docena. Medianas idem . . . 1.10

Se sirven en el establecimiento al mismo precio.

Vinos blancos especiales para ostras. Especialidad en cervezas del país y extranjeras. Servidas siempre frescas.

MAISON FRANÇAISE

52, Paseo de los Mártires. — Alicante

“L'ABEILLE”

Compañía francesa de seguros contra accidentes del trabajo, individual, responsabilidad civil y automóviles

Autorizada por R. O. de 3 de Agosto de 1911 de conformidad con la Ley de 14 de Mayo de 1908

La póliza colectiva de esta Compañía es de las más liberales que ofrecen las Compañías de seguros.

Para los riesgos de accidentes del trabajo no necesita «L'ABEILLE» aplicar la prima mínima, como hacen la mayoría de las Compañías. El asegurado nada más paga el tanto por ciento de los salarios invertidos.

Delegación general en España: Calle Claris, núm 20, BARCELONA.

Agente general en ALICANTE y provincia:

D. Luis Américo

San Fernando, 55, bajos

Noticias de la guerra

Un cablegrama de Roma comunica que el ministro de la Guerra ha preguntado á los centros docentes italianos que número de camas se podrían habilitar en los mismos. Al propio tiempo se está averiguando el número de fincas que tiene la familia imperial austriaca en Italia para confiscarlas.

Los consules austriacos y alemanes han comenzado á trasladar sus archivos á sitios seguros.

Todo ello induce á creer que el rompimiento entre italianos y austriacos es inminente.

Bulgaria prepara un gobierno nacional aconsejado por el rey.

El gobierno tiene la misión de declarar inmediatamente la guerra á Turquía.

El nuevo gabinete será de concentración.

La prensa de New York sigue comentando la nota de Edvard Grey testimoniando la excelente impresión que ha causado en la opinión las objeciones de los Estados Unidos respecto al bloque.

El «Evening Post» dice que hasta ahora estaba lejos de manifestar sus simpatías.

Los periódicos británicos «Boston» y «La Tribuna», que eran hostiles, se expresan en idéntica forma.

Otro tanto puede decirse del «Times».

retocada, tamaño 32 por 42 centímetros.

Para ello hemos firmado un contrato con los talleres fotográficos de J. Luque de Madrid, y deseando que cada ampliación venga ya en su cristal y marco esmaltado en blanco ó de caobas á elegir, solo exigiremos tres pesetas noventa y cinco céntimos por dicho marco.

Es decir, que entregando en esta Administración 3'95 pesetas, acompañadas de una fotografía y diez cupones como el que publicamos más abajo, podrá recibirse sin otro gasto la referida ampliación, viniendo á recogerla á estas oficinas.

DIEZ CUPONES

como el presente, dan derecho á una

ampliación

fotográfica

REGALO DE

Heraldo de Alicante

Crueldades y martirios

Han llegado á Cádiz á bordo del «Montevideo» varios españoles que tenían inmensas fortunas y la revolución les ha dejado en la miseria.

Cuentan y no acaban las crueldades, los horribles martirios que sufren los españoles que viven en Méjico.

Celestino González, español acaudalado, fué expulsado del territorio mejicano por Carranza, y embarcó en el «Montevideo», sin llevar un céntimo. Desembarcó en la Habana.

El comercio de Méjico se encuentra totalmente arruinado y la seguridad personal es nula.

En puntos muy próximos á la capital los combates que se desarrollan entre zapatistas y carrancistas son encarnizados.

Carranza se ha establecido en la capital de la República.

La ciudad de Veracruz ha sido saqueada por los revolucionarios, que han robado hasta las redes de distribución del alumbrado eléctrico.

Los Estados Unidos auxilian con artí-

LAS REPRESALIAS

CONTRA ALEMANIA

El *Diario Oficial* de París publica el siguiente decreto:

El preámbulo

«Señor presidente:

El gobierno alemán ha adoptado ciertas medidas que violan usos y costumbres de la guerra, y en virtud de las cuales constituyen zona militar las aguas que rodean el Norte de Francia y todo el litoral del Reino Unido, zona en la cual habrán de ser destruidos, sin respeto á vida de tripulantes y pasajeros no combatientes, todos los buques mercantes aliados, á más de quedar expuestos los neutrales á idéntico peligro.

En memorandum unido al texto de tales prescripciones advirtiéndose á los neutrales que ni en calidad de tripulantes ni como pasajeros embarcasen en buques aliados ni confiaran á éstos el transporte de mercancías.

Pretensiones de esa índole por parte del enemigo prestan derecho á los gobiernos aliados para responder con la prohibición de salida y entrada de toda clase de artículos procedentes de Alemania consignados á sus puertos.

Sin embargo, no por eso los gobiernos aliados han de imitar la cruel y bárbara conducta propia del enemigo, y los procedimientos que se ven obligados á adoptar no deben, á su en-

tender, implicar riesgo alguno para los barcos neutrales ni para la existencia de los no combatientes, sino que habrán de aplicarse con sujeción á las más estrictas leyes de humanidad.

Después de afirmar que en el mismo sentido se redactó la nota dirigida á los neutrales por los gobiernos aliados el 1.º de Marzo, termina el preámbulo y sigue el decreto, que dice así:

El articulado

«Artículo 1.º Todas las mercancías pertenecientes á súbditos alemanes ó que de Alemania procedan ó allí vayan destinadas y que transporten buques que se hagan á la mar después de la publicación de este decreto, serán embarcadas por los cruceros de la República.

Queda asimilado á territorio alemán el ferrocarril ocupado por fuerzas alemanas.

Art. 2.º Se considerarán como mercancías procedentes de Alemania todos los artículos de marca alemana ó en Alemania fabricados, los

productos del suelo alemán y todas las mercaderías de cualquier clase cuyo punto de expedición, bien directa, ya de tránsito, se halle situado en territorio alemán.

Esta disposición no se aplicará sin embargo á los artículos que un súbdito de cualquier país neutral justifique haber introducido de buena fe en territorio neutral antes de la publicación del presente decreto, ó bien demuestre que legítimamente y de buena fe le pertenecían aquellos artículos con anterioridad á la promulgación de que se trata.

Art. 3.º Se considerarán como mercancías consignadas á Alemania todas aquellas, sea cual fuere su clase y naturaleza, directamente expedidas á Alemania ó por vía de tránsito ó destinadas á país fronterizo con aquel imperio, siempre que los documentos que acompañen á tales mercancías no contengan la prueba indudable de que realmente se consignan á país neutral.

(Se continuará)

más y dinero á los jefes revolucionarios, pues de esa manera buscan que la situación se agrave y justificar la intervención para anexionarse Méjico.

El general Carranza ha enviado fuerzas al estado de Yukatán, que se ha declarado independiente.

Los viajeros del «Montevideo» dijeron también que en el Palacio de la Presidencia de Méjico ocurrió un incidente entre Carranza y nuestro embajador Sr. Caro.

Parece que éste seguía la política de unión sustentada por los diplomáticos acreditados para lograr la intervención yanki en la capital, única forma de asegurar la paz.

Los yankis comerciantes de la insurrección se oponían por no convenirles.

Obregón ofició á Caro pidiéndole entregase á un confidente español.

Caro negó estuviese en la legación bajo palabra de honor.

Obregón ofreció que estaba dispuesto á registrar la embajada.

Caro se opuso á ello enérgicamente.

Entonces Obregón no se atrevió á penetrar en la legación.

Nuestro embajador, en vista de todo lo anotado, creyó forzoso abandonar la capital de acuerdo con los demás diplomáticos, embarcando, en un buque americano que le transbordó en alta mar al trasatlántico español «Reina María Cristina», disparándole 21 cañonazos de ordenanza.

El 25 de Febrero, cuando salió el «Montevideo» de Veracruz, se hallaba allí el crucero yanki «Delaware», donde permanció nuestro representante hasta que zarpó el «Reina María Cristina».

En Veracruz reina gran anarquía.

Los pesos mejicanos sólo valen 75 céntimos.

Por cada duro español se dan ocho duros mejicanos.

Han sido expulsados de Méjico cien sacerdotes españoles é italianos, á los cuales se les exigía 500 000 pesos por permanecer en territorio mejicano.

Desembarcaron muchos sacerdotes en la Habana y Nueva York, excepto unos salesianos que desembarcarán en Barcelona.

Cuentan los pasajeros que el general Obregón detuvo á muchos españoles,

exigiéndoles por el rescate 20 millones de pesetas.

El «Montevideo» trae cargamento de café, aceite mineral, habas y maquinaria.

Los españoles llegados elogian la habilidad de los marinos mercantes almanes, que apesar de estar vigilados por los ingleses, escaparon de ser apresados por éstos.

Uno de ellos escapó llevando las luces apagadas.

A su bordo llevaba cargamento de carbón.

Finalmente dijeron que ningún barco extranjero les había molestado durante la travesía.

Información telegráfica

Contra la carestía

La Junta de Subsistencias de Burgos ha salido autorizada por el Gobierno para incautarse de los artículos de primera necesidad, para evitar el encarecimiento, pues circula el rumor de que en breve se elevará el precio del pan á 48 céntimos el kilo.

Un mitin

También en Burgos y en la Casa del Pueblo se ha celebrado un mitin para pedir al Gobierno que se remedie la carestía de los artículos de consumo y la crisis del trabajo.

Aumento de la flota

Un despacho de París comunica que en los centros oficiales se asegura que la flota de los aliados que opera en los Dardanelos va á ser aumentada con el envío de dos «superdreadnoughts»: el «Bretagne» y el «Provence».

Dichos barcos realizaron recientemente brillantes pruebas en la bahía de Tolón.

Mitin de protesta

En Bilbao una comisión de mineros, acompañada por Perezagua, ha visitado al gobernador y le ha pedido permiso para celebrar un mitin de protesta por el encarecimiento de las subsistencias y la falta de trabajo.

El gobernador ha negado el permiso por ser criterio del Gobierno evitar manifestaciones en las actuales circunstancias.

Amenazan con declarar la huelga.

Protesta sobre el precio del pan

En Sevilla y en el barrio de San Marcos un grupo de mujeres recorrió las calles exhibiendo un cartel que decía: «¡Abajo el precio del pan!»

Fueron deshechas por fuerzas de seguridad.

Las noticias de los pueblos acusan malestar entre la clase obrera por la carestía de las subsistencias.

El alcalde y una comisión de vecinos de Aznalcóllar han visitado al gobernador.

En previsión de que ocurran allí desórdenes, se reconcentra la guardia civil.

Mitin de protesta

En el Ferrol se celebrará un mitin para protestar contra la subida del precio que han alcanzado algunos artículos de primera necesidad.

Asistirán al acto todas las colectividades obreras, y se solicitará del Gobierno persiga á los acaparadores, principales causantes del alza que han experimentado algunos artículos.

Ultima hora

Un despacho de Londres comunica que en las primeras horas de la tarde de ayer ha volado á gran altura, sobre la rada de Deal, un taube, bombardeando infructuosamente los buques.

Teatros y Cines

CINE-SPORT

Compañía de zarzuela y opereta dirigida por el notable primer actor Daniel Alberich y el maestro compositor Francisco Palos.

Funciones para esta noche:

A las siete menos cuarto (especial):

«El príncipe bohemio»

A las ocho y tres cuartos (sencilla):

«La cañamонера»

A las diez (especial):

«Las musas latinas»

A las 11 (sencilla):

«El tango argentino»

Especial: Preferencia, 45. General, 20. Sencilla: Preferencia, 0'35.—General, 0'15.

SALÓN MODERNO

Plaza de Balmes y Alfonso el Sabio.

Banco de Cartagena

CAPITAL: 10.000.000 DE PESETAS COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO
CENTRAL MADRID

Sucursales: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Lerca, Aguilas La Unión, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Melilla, Hellín, Elche, Yecla y Alcoy.

Facilita Giros y Letras en toda clase de monedas y sobre todas las plazas de mundo.—Descuenta letras y cupones, compra y vende monedas y billetes extranjeros.—Admite depósitos custodia sin cobrar premio alguno.—Cartas de crédito.—Giros telegráficos.—Pignoraciones

Horas de caja: Mañana, 1 á 13.—Tarde, 4 á 5

Los sábados por la tarde no hay caja

ABONA Á LAS CUENTAS CORRIENTES LOS SIGUIENTES INTERESES:		CAJA DE AHORROS	
			PESETAS
Cuentas corrientes disponibles á la vista 1 por 100 anual.	Saldo anterior	7.237.337'21	
Cuentas corrientes disponibles á 8 días 1'25 por 100 anual.	Imposiciones durante la semana	47.270'12	
Cuentas corrientes disponibles á 30 días 1'50 por 100 anual.	Suma	7.284.607'33	
Imposiciones á fecha fija 3 por 100 anual.	Reintegros	129.930'85	
Abona á sus imponentes intereses á razón de 3 por 100 anual.	Saldo	7.154.076'48	
	Alicante 13 de Marzo de 1915.		

Sección permanente de siete y media á doce de todas las noches.

Todos los días cambio de programa.

Preferencia, 15 céntimos. General, 5 idem.

TEATRO NUEVO

Sección permanente de cinematografía de las más renombradas casas productoras.

Preferencia, 15 céntimos. General, 5 idem.

Reforma de letra

Sin maestro, por el «Método Solá». Informes gratis. Aribau, 101, Barcelona.

Bancos y Bolsa

La última sesión de la semana no ofrece tampoco ninguna nota interesante; una pequeña, algo y nada más, y ya hemos quedado en que para hacer subir ó bajar las cotizaciones, no es necesario más que comprar ó vender un título; es decir, que hoy con solo 50.000 pesetas puede conseguirse exactamente el mismo resultado que antes con dos ó tres millones.

En estas circunstancias creen es com-

pletamente tonto decir que la Bolsa acusa firmeza, cuando sólo demuestra una vez más su pobreza. Claro que algunos tienen por fuerza que decir lo contrario y aseguran que la firmeza domina; pero como nosotros nos propusimos informar verdad á nuestros lectores, decimos clara y rotundamente que no hay tal cosa.

Dijimos al inaugurar esta sección que llamaríamos á cada cosa por su nombre y así estamos dispuestos á hacerlo, por creer, y con nosotros son muchos los que opinan lo mismo, que en estos asuntos financieros hay mucha mentira, siendo el pagano de los vidrios rotos por regla general quien menos culpa tiene, y que, inocente, fia en la seriedad de algunos, más atentos á su negocio que á defender los intereses sagrados que el público les confía.

Y... nada más por hoy sobre este asunto.

El interior al contado se cotizó ayer á 72 60 en su serie F, y de 72,10 á 78,50 en las restantes.

El fin de mes no se opera, y el próximo tampoco.

Rafael Costa, impresor, Plaza Monjas, 5

Exportación de Frutas de Aragón á todos los paises

RAFAEL SALDAÑA ATECA (Zaragoza)

Emulsión Marfil al Guayacol
de Aceite puro de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal, de Sosa y Guayacol
Premiada en las Exposiciones de Alejandria y del Tibidabo de Barcelona, con el Gran Premio y Medalla de Oro

Los innumerables certificados de médicos eminentes que aconsejan el uso de la Emulsión Marfil al Guayacol y los MILES DE ENFERMOS que HAN CONSEGUIDO SU CURACIÓN con el uso de este medicamento, son la mejor garantía que pueden desear los que tengan necesidad de combatir el ESCROFULISMO, RAQUITISMO, BRONQUITIS CRONICAS, TOSES REBELDES y DEBILIDAD GENERAL. LA EMULSIÓN MARFIL AL GUAYACOL engorda y fortalece á los niños, desarrollando su sistema óseo. Es el mejor reconstituyente en las convalecencias, y estimula poderosamente el apetito.

Depósito central Laboratorio Químico-Farmacéutico de F. DEL RIO GUERRERO. Sucesor de M. González Marfil, MÁLAGA. De venta en todas las farmacias de España y América. (Analizada y aprobada por el Departamento Nacional de Higiene de Buenos Aires, República Argentina.)

Turronería

Manos, cara y labios cortados.

Usad la «Glicina Agatángelo», cura y perfuma. Frasco, 0,50 petas.

Ya han llegado de la acreditada fábrica que el hijo de A. López tiene en Jijona á su despacho central de ésta, situado como en años anteriores en el Pasaje de Amérigo, los exquisitos turrones de Jijona, Alicante, Yema, Nieve, Frutas, Cádiz, Aveilana y Guirlache como también las ricas peladillas de Alcoy y dulces de varias clases, todo de inmejorable calidad, siendo también los precios reducidísimos para su numerosa clientela y el público en general.

Se confeccionan encargos con toda prontitud, encargándose la misma casa de remitirlos, bien sean para el país ó para el extranjero.

No equivocarse, Hijo de Antonio López, Pasaje de Amérigo, Alicante.

Imprenta

DE

RAFAEL COSTA

Plaza de las Monjas 5, Alicante

¿Quiere usted tomar los mejores aperitivos?

EN EL ESPAÑOL

La Catalana

LABRADORES, 10

El que desee calzar con gusto y economía, que visite este establecimiento.

Se liquidan 10.000 pares de calzado á precios nunca conocidos.

Por 0'50 pesetas al mes, puede adquirirse una publicación semanal compuesta del periódico *El Hogar y la Moda*, un «Diccionario Enciclopédico», una historia de España y una novela interesantísima.

Para informes dirigirse á la papelería de Vicente Bañó.

